

Lors de l'audience accordée au chef de l'exécutif du gouvernement afghan - 30 /Jan/ 2016

L'honorable Ayatollah Khamenei, Guide suprême de la Révolution islamique a souligné, lors d'une audience accordée le mardi matin 5 janvier à M. Abdullah Abdullah, chef de l'exécutif afghan que la question de l'unité des ethnies est la plus importante solution aux problèmes de l'Afghanistan ; en allusion aux antécédents et aux nombreuses capacités de coopérations Iran-Afghanistan, l'honorable Ayatollah Khamenei a souligné : la RII considère comme siens la sécurité, la paix et le progrès de l'Afghanistan.

Le Guide suprême de la Révolution islamique a salué l'initiative de la formation d'un gouvernement d'union nationale en Afghanistan et a souhaité le règlement des problèmes de ce pays, pour ajouter : Dieu le veut, le gouvernement d'union nationale prendra sa véritable et réelle forme, car établir l'unité véritable parmi les ethnies et les responsables remédiera aux problèmes de l'Afghanistan.

En allusion aux antécédents de la cohabitation pacifique des chiites, des sunnites et de différentes ethnies en Afghanistan, le Guide suprême de la Révolution islamique a déclaré : nous considérons depuis toujours, les Afghans comme un peuple endurant, sobre, laborieux, croyant, doté du goût littéraire ; mais les divergences interethniques et les terrains d'ambiguïté affaiblissent tout peuple.

En rappelant le soutien de l'Iran au peuple afghan notamment l'opposition unique de la République islamique à l'occupation soviétique et son soutien aux moujahids afghans, le Guide suprême de la Révolution islamique a ajouté : la République islamique est aujourd'hui aussi aux côtés de l'Afghanistan et elle est l'hôte de 3 millions de ses ressortissants.

L'honorable Ayatollah Khamenei a qualifié d'occasion propice pour l'Afghanistan, la présence de 16 mille étudiants et diplômés afghans en Iran. « Il incombe au gouvernement afghan d'exhorter ces diplômés par le biais des privilèges à rentrer à leur pays et à le servir. », a souligné le Guide suprême de la Révolution islamique, qui a ensuite évoqué les capacités et les nombreux moyens de l'Iran dans les secteurs scientifique, technologique et économique ainsi que les riches ressources naturelles et la main d'œuvre de l'Afghanistan pour rappeler : la promotion du niveau de coopération est dans l'intérêt de part et d'autre ; il faut régler avec sincérité et coopération les divergences dont la question des eaux frontalières.

En critiquant la politique de l'isolation des moujahids afghans, dans les dernières années, le Guide suprême de la Révolution islamique a souligné : isoler les moujahids par des titres tels que « seigneurs de guerre » est une politique erronée ; dans un pays exposé à l'agression militaire et une sédition globale, il revient au peuple même d'être prêt à défendre son pays.

« Etre impuissant à se défendre prépare le terrain à l'ingérence étrangère. », a rappelé le Guide suprême de la Révolution islamique, qui a ajouté : on a été témoin comment les Américains ont tué les hommes en Afghanistan, comment ils ont porté atteinte à ce pays ; ils s'y acharnent toujours.

Le Guide suprême de la Révolution islamique a salué l'esprit de résistance du peuple afghan face à l'occupation et les agressions de l'Angleterre, de l'URSS et dans ces dernières années des Etats-Unis. « L'esprit de résistance et de croyance chez le peuple afghan est très profond ; il est célèbre dans les annales de l'Histoire qu'aucun occupant n'a pu rester en Afghanistan.

Lors de cette rencontre, où était également président le premier vice-président iranien, M. Jahanguiri, le chef de l'exécutif afghan, M. Abdullah Abdullah a déclaré : la mise en place du gouvernement d'union nationale en Afghanistan était un bon diagnostic pour endiguer de nombreux problèmes.

Le chef de l'exécutif afghan a souligné que le problème principal de son pays était l'insécurité et les groupes terroristes. « Nous nous employons, par le recours en Dieu, l'unité et l'appui du peuple ainsi que par la coopération et le soutien de nos frères et amis iraniens qui depuis la période du Jihad et de la Résistance se poursuivent toujours, à régler les problèmes et à établir la justice dans tous les secteurs. », a réitéré M. Abdullah Abdullah.

Il a tenu à rendre hommage aux soutiens du Guide suprême de la Révolution islamique au peuple afghan et à sa



directive à propos des études des lycéens afghans ; et d'ajouter : ces précieux soutiens ont créé une place notoire et privilégiée pour l'Iran parmi le peuple et le gouvernement afghans.

« Il existe de nombreux terrains pour la coopération irano-afghane ; lors des négociations avec les autorités iraniennes, nous tâcherons d'examiner et de faire le suivi du renforcement des coopérations. », a-t-il ajouté.